

## **Concluye Reunión de Ministros responsables del comercio del Foro para la Cooperación Económica Asia-Pacífico**



**El hecho:** Los días 25 y 26 de mayo, los ministros de comercio de los 21 países que forman parte del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, en inglés), incluyendo a México, se reunieron en la ciudad de Detroit, como parte de los trabajos que ese foro lleva a cabo durante 2023 con EE.UU. como sede. El encuentro contó con la participación de la Directora de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Dr. Ngozi Okonjo-Iweala.



**Lo importante:** EE.UU resaltó la importancia de que el foro coloque al centro de sus prioridades a los trabajadores, y exhortó a los ministros de APEC a considerar plenamente los principios de sostenibilidad e inclusión en las respectivas políticas comerciales. Por su parte, La directora general de la OMC insistió en que el mundo no debe dar por garantizado el pleno funcionamiento del sistema multilateral del comercio, y urgió a los ministros de comercio a buscar resultados específicos para la reforma del mismo.

Para finalizar, la Representante Comercial de EE.UU. Katherine Tai, presentó una [Declaración de conclusión](#), que captura las discusiones en las reuniones sostenidas en Detroit, donde destacó, adicionalmente:

- a) El compromiso de los ministros de seguir con la superación de los desafíos compartidos relacionados con el medio ambiente, la seguridad alimentaria, las interrupciones de la cadena de suministro y los impactos de la pandemia mundial.
- b) La necesidad de fomentar la promoción del comercio y la inversión de productos que conduzcan a resultados ambientales positivos.



**A tener en cuenta:** Al margen de la reunión ministerial de APEC, se reunieron los 14 ministros de comercio de la iniciativa encabezada por EE.UU. para lograr un Marco Económico Indopacífico (IPEF, en inglés). En ese marco, se anunció un acuerdo regional en materia de gestión de cadenas de suministro, un mecanismo para abordar violaciones a derechos laborales, y un mecanismo de colaboración regional sobre el uso de hidrógeno para una economía limpia.